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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses
von Dienstag, dem 1.10.2024 von 18.00 bis 20.22 Uhr

Sitzungsort: Aula Regionale Schule Baustraße (Wolgast, Baustraße 16)

Anwesend waren:

Ausschuss

Piechotka, Mirko

Heubach, Pieter

Braun, Karin

Dallmann, Matthias

Gabriel, Sebastian

Hakendahl, Claudia

Lange, Antje

Mante, Elke

Ruge, Sibille Vertretung für Frau Jana Kostmann

Verwaltung

Fischer, Ralf

Wolf, Kristin

Egleder-Mattern, Stefanie

Hein, Anna-Lisa

Gäste

Bergemann, Lars

Kammel, Henry

Dürr, René

Koch, Juliane

Nehm, Katja

Wöller, Nikola

Daus, Mirko Leiter Tierpark Wolgast

Nicht anwesend waren:

Ausschuss

Kostmann, Jana entschuldigt

Tagesordnung (in der festgestellten Form):

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden
   

2. Einwohnerfragestunde I
   

3. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit
   

4. Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese
   

5. Erläuterungen zum geplanten Anbau an die Kosegartenschule durch die Verwaltung
   

6. Besichtigung des möglichen Areals für den geplanten Schulanbau und das Gebäude in
Modulbauweise
   

7. Genehmigung der Eilentscheidung des Bürgermeisters zum Abschluss eines Kooperationsvertrages
mit dem CJD für die Schulsozialarbeit an der Grundschule Wolgast
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2024-163

8. Finanzierungsvereinbarung Tierpark Tannenkamp Wolgast e.V. 2025 - 2027
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2024-172
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9. Informationen zum Seniorenbeirat
   

10. Vorstellung des Abschlussberichtes zum Citymanagement von 07/2022 - 06/2024
   

11. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
   

12. Mitteilungen der Verwaltung
   

13. Anfragen der Ausschussmitglieder
   

14. Einwohnerfragestunde II
   

15. Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung
   

Zum Ablauf der Sitzung:

Öffentlicher Teil

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden
   

Die Sitzung wird durch den Vorsitzenden Herrn Gabriel eröffnet, er begrüßt alle Teilnehmenden.

zu TOP 2 Einwohnerfragestunde I
   

Keine Fragen.

zu TOP 3 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit
   

Feststellung durch den Vorsitzenden, kein Einwand.

zu TOP 4 Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese
   

Herr Heubach beantragt die Ergänzung der Tagesordnung um die Punkte:

TOP 5 – Erläuterungen zum geplanten Anbau an die Kosegartenschule durch die Verwaltung

TOP 6 – Besichtigung des möglichen Areals für den geplanten Schulanbau und das Gebäude in Modul-
bauweise

Die Ergänzung wird einstimmig beschlossen.

zu TOP 5 Erläuterungen zum geplanten Anbau an die Kosegartenschule durch die Verwaltung
   

Herr Fischer teilt mit, dass unter Beachtung der Frist im Schulgesetz zur Inklusion derzeit nur ein Anbau der
Kosegartenschule für die nötigen Voraussetzungen zur Einhaltung des Gesetzes sorgen kann. Für
den Anbau der Schule stehen Mittel nach § 10a des Finanzausgleichgesetzes MV zur Verfügung, und
Mittel aus dem Europäischen Fond für regionale Entwicklung müssen bis Juni nächstes Jahr beantragt
werden. Das Ingenieurbüro Neuhaus & Partner wurde mit einer Machbarkeitsstudie für die
Erweiterung der Kosegartenschule beauftragt, darin hat das Büro nach den Maßgaben des Land-
kreises auch Bebauungen über die Bebauungsgrenze geprüft. Als Ergebnis der Machbarkeitsstudie
liegen der Stadt zwei Varianten für den Anbau der Schule vor.

An der Maßnahme gemeinsamer Schulcampus mit dem Landkreis hält die Stadt weiterhin fest.
Momentan ist die Planung noch nicht so weit fortgeschritten, dass die Realisierung ab 2027 möglich
ist. Es müsste u. a. ein B-Plan hinter der Fernwärmeleitung erschlossen werden, so ein Verfahren
dauert mind. 3 Jahre.
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zu TOP 6 Besichtigung des möglichen Areals für den geplanten Schulanbau und das Gebäude in
Modulbauweise
   

Ist erfolgt.

zu TOP 7 Genehmigung der Eilentscheidung des Bürgermeisters zum Abschluss eines
Kooperationsvertrages mit dem CJD für die Schulsozialarbeit an der Grundschule
Wolgast
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2024-163

Herr Gabriel erkundigt sich, wie genau der Bedarf ermittelt wurde. Daraufhin erläutert Frau Wolf die
Vorgehensweise bei der Bedarfsermittlung.

Beschlussvorschlag:

Der Hauptausschuss der Stadt Wolgast genehmigt die Eilentscheidung des Bürgermeisters zur
Abschließung eines Kooperationsvertrages mit dem CJD Nord, Dr.-Wachsmann-Str. 26, 17454 Zinnowitz
für die Schulsozialarbeit mit 35 Wochenstunden an der Grundschule Wolgast. Die finanzielle Beteiligung der
Stadt Wolgast für den Zeitraum Oktober bis Dezember 2024 beträgt 16.440,57 €.

Der Hauptausschuss der Stadt Wolgast beschließt die Genehmigung der Eilentscheidung des
Bürgermeisters.

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 8 Enthaltung 1

zu TOP 8 Finanzierungsvereinbarung Tierpark Tannenkamp Wolgast e.V. 2025 - 2027
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2024-172

Frau Wolf erläutert die Wichtigkeit der neuen Finanzierungsvereinbarung über jährlich 110.000,00 € mit der
Änderung für zusätzliche 20.000,00 €. Diese Finanzmittel sind für den Haushalt des Tierparks.

Frau Braun erkundigt sich nach dem Stand und der Nutzung der Zooschule.

Herr Daus erklärt, das derzeit eine Lehrerin einmal in der Woche in der Zooschule unterrichtet, Weiteres ist
mit der momentanen Finanzlage nicht möglich. Zudem ist beabsichtigt, zukünftig die Zooschule
rentabler zu machen; derzeit kostet sie mehr, als sie an Erträgen einbringt.

Des Weiteren kann der Tierpark das neue Multifunktionsgebäude nicht komplett nutzen, da nach In-
betriebnahme Mängel bei der Kühlzelle aufgetreten sind. Um diese zu beseitigen, wird mit dem Bau-
unternehmen verhandelt; hier wurde ein durch die Stadt vermittelter Mediator zu Hilfe genommen.

Zudem wird die Erbschaft nur für Investitionen zur Instandhaltung und Weiterentwicklung des
Tierparks genutzt. Eine Verwendung der Erbschaft für die laufenden Kosten ist nicht beabsichtigt.

Herr Dürr erfragt den Stand der Abrechnung 2024 und der Planung 2025.

Herr Bergemann empfiehlt eine zweckdefinierte Vereinbarung für die möglichen zusätzlichen 20.000,00 €.

Beschlussvorschlag:

Die Stadtvertretung beschließt die als Anlage beigefügte 4. Finanzierungsvereinbarung mit dem Tierpark
Tannenkamp Wolgast e.V. für die Jahre 2025 bis 2027.

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9

zu TOP 9 Informationen zum Seniorenbeirat
   

Herr Fischer erläutert, dass durch die Novellierung der Kommunalverfassung MV die Einberufung von
Beiräten, u. a. eines Seniorenbeirates, ermöglicht wird. Aus Eigenantrieb haben sich bereits Senioren
bereiterklärt, Mitglieder des Beirats zu sein. Der Seniorenbeirat hat u. a. schon eine Sitzung und eine
Begehung der Altstadt/ Fischmarkt durchgeführt.

Zu der Begehung Altstadt/ Fischmarkt informiert Frau von Duisburg, dass der Besuch dieses Areals für die
ältere Bevölkerung schwierig ist. Die Bürgersteige sind teilweise so hoch, dass es mit Gehhilfen und
Rollstühlen schwierig ist, die Straße zu wechseln. Nur mit Anstrengung kommt man auf einer Seite
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herunter und auf der anderen wieder herauf. Zudem sorgt das vorhandene Kopfsteinpflaster bei
teilweise zu kleinen Gehwegen für Schmerzen bei den Verwendern von Rollatoren.

Herr Gabriel fasst zusammen, dass der Sozial- und Kulturausschuss die Gründung eines Seniorenbeirats
der Stadt Wolgast begrüßt.

zu TOP 10 Vorstellung des Abschlussberichtes zum Citymanagement von 07/2022 - 06/2024
   

Auf das Vorlesen des Abschlussberichts wird verzichtet, da er allen Mitgliedern vorliegt.

Frau Mante bemängelt u. a. die Kürze des Berichts und Rechtschreibfehler. In Zusammenhang mit der
Planung und Organisation von „wolgast900“ weist sie darauf hin, dass Frau Krumscheit erst seit
01.01.2024 bei der Regionalgesellschaft angestellt ist. Weiter führt sie an, dass der Bericht sehr viel
Freiraum für euphemistische Interpretation lässt. Sie bittet um Überarbeitung bezüglich Ausführlichkeit
und Inhalt. Ferner würde sie eine Veröffentlichung auf der Internetseite begrüßen.

Herr Bergemann führt an, dass die Stelle von Herrn Schneider bei der Regionalgesellschaft nicht im
Ausschuss behandelt wurde.

Frau Wolf teilt mit, dass dies in dem zuständigen Beirat besprochen wurde.

zu TOP 11 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
   

Keine.

zu TOP 12 Mitteilungen der Verwaltung
   

Frau Wolf informiert über die Veranstaltungstermine für das nächste Jahr:

● 4.1. Neujahrskonzert St. Petri Kirche

● 30.4. Tanz in den Mai

● 1.5. Demokratiefest

● 13.6. Erdbeerfest

● 4.–6.7. Hafentage

zu TOP 13 Anfragen der Ausschussmitglieder
   

Herr Heubach erkundigt sich nach der Bezeichnung des städtischen Gebäudes in der Hufelandstraße 2
sowie nach dem voraussichtlichen Umbau-Beginn.

Frau Wolf erklärt, dass der Arbeitstitel „Begegnungszentrum Hufelandstraße“ ist und der zeitweilige Aus-
schuss über die endgültige Bezeichnung entscheidet. Zudem werden die Umbauarbeiten voraus-
sichtlich am 19.7.2025 beginnen.

zu TOP 14 Einwohnerfragestunde II
   

Frau Jana Gramenz, Wohnberaterin bei der Wohnberatung MV, stellt ihre Tätigkeit am Standort Wolgast vor.
Für die nächsten 4 Jahre ist die Stelle im ehemaligen Schwesternheim angesiedelt und berät z. B.
Senioren bei der Umgestaltung der Wohnung bzw. Wohnungssuche.

zu TOP 15 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung
   

Der öffentliche Teil wird geschlossen, die Gäste verabschiedet.
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Sebastian Gabriel Anna-Lisa Hein

Vorsitz Schriftführung


